



La resistencia popular y la invasión chilena a Lambayeque

La invasión chilena al Perú fue un hecho traumático para el país y sus pobladores que tuvieron la desdicha de contemplar cómo la soldadesca invasora se desplazaba por su territorio.

En este contexto, los ancianos de Reque traen a la memoria lo que sus padres les narraron alguna vez.

Cuando las tropas chilenas lideradas por Patricio Lynch, desembarcaron en Puerto Eten para iniciar el viaje por tierra hacia las ciudades y haciendas Lambayecanas que serían extorsionadas con el pago de cupos de guerra, los pobladores temerosos de los desmanes y atrocidades que podrían cometer a su paso por este pueblo costeño, se refugiaron en el bosque de Montegrande o los Montes de la Iglesia y desde su escondite observaban el desplazamiento del enemigo.

Algunas familias que no se enteraron a tiempo de este singular e indeseable episodio de nuestra historia, veían cómo los soldados se acercaban a sus vivi-

endas exigiéndoles alimentos y bebidas.

Los pobladores, como acto de rebeldía y haciendo uso del conocimiento ancestral de plantas y semillas medicinales, decidieron agregar a la chicha piñones, un fruto silvestre que crece en los cercos de las chacras y tiene efecto de laxante.

Los soldados después de tomar la bebida comenzaron a sentir dolores estomacales tan fuertes que no quisieron permanecer ni un minuto más en este pueblo.

La lucha para expulsar al invasor de sus tierras le costó miserablemente, a los recanos, unos cuantos piñones..



Miguel Yglesias y Nery Dominguez. Libro *Rekpe / Reque : Tres mil años de transformación del espacio costeño en el Norte del Perú*. Año 2020.

